


2 39 (27071)   //  Вторник, 7 июня 2022

новости

n Фото Федора ƪаранова.

ПОГОДА

7 июня 08.06 09.06

+10 - +13
+5 - +8

+17 - +21
+8 - +10

+18 - +19
+5 - +9

+18 - +22
+7 - +11

Кемерово +16 - +18

Новокузнецк +15 - +17
+4 - +7

+10 - +11о

о

͎о ͪатеͮиалаͪ саΨта Яндекс�͎о͢ода

n Фото пресс-службы ǜǤК.

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

ПРОФЕССИОНАЛЫ

Горячие игры

Лекарства есть, 
повода для волнений ȟ нет�

КУЗБАСС: НЕДЕЛЯ В ЦИФРАХ

͖ем жил регион прошедшуͼ неделͼ   в нашей подборке 
знаковых и значимых для жителей Кузбасса Ͳактов.

200 мероприятий прошли в Кузбас-
се в День защиты детей. Ребя-

та пели, рисовали, мастерили, проявляли 
свои творческие и спортивные таланты в 
конкурсах, спортивных соревнованиях, 
концертных программах. Самыми ярки-
ми и масштабными событиями дня стали 
фестиваль «Кузбасское лето – 2022» и XV 
областной детский фестиваль националь-
ных культур «Родники Кузбасса».

19862 рубля – минимальный 
размер оплаты труда в 

Кузбассе. Это правило распространяет-
ся и на подростков, которые решат про-
вести лето с пользой, потрудиться и зара-
ботать. На летних каникулах ребята в воз-
расте 14-17 лет могут работать на благо-
устройстве территорий, в сельском хозяй-
стве, в качестве младшего обслуживающе-
го персонала в учреждениях здравоохра-
нения, образования, соцзащиты, культу-
ры и спорта. Продолжительность рабо-
чего дня для школьников от 14 до 15 лет 
не может превышать 4 часа в день, от 15 
до 16 лет – 5 часов в день, а у подростков 
от 16 до 18 лет – 7-часовой рабочий день. 
Трудоустройство подростков, не достиг-
ших 15 лет, допускается только при нали-
чии письменного согласия одного из ро-
дителей (опекуна, попечителя).

По инициативе губернатора Куз-
басса Сергея Цивилева трудоустроен-
ные школьники получат дополнитель-
ную материальную поддержку в разме-
ре 1950 рублей.

6503 бюджетных места откроет-
ся для кузбасских выпуск-

ников в разных территориях региона. 
75 из них – в кемеровском филиале Рос-
сийского государственного института 
сценических искусств, который входит 

в состав Сибирского кластера искусств. 
РГИСИ получил федеральный грант на 
обеспечение учебного процесса – рас-
поряжение об этом подписал председа-
тель правительства Михаил Мишустин. 
Учиться в вузе можно по направлениям: 
«Технология художественного оформле-
ния спектакля», «Театроведение», «Ак-
тёрское искусство», «Режиссура театра», 
«Сценография», «Продюсерство».

5 миллиардов рублей получит Ново-
кузнецк на улучшение экологиче-

ской ситуации. Кузбасс вошёл в число 
10 регионов, которым выделили допол-
нительные средства на реализацию меро-
приятий федерального проекта «Чистый 
воздух». Бюджетные средства использу-
ют на обновление подвижного состава 
общественного транспорта, улучшение 
инженерной инфраструктуры городско-
го электрического транспорта, газифика-
цию жилых домов частного сектора сто-
лицы южной агломерации.

28 школ капитально отремонтиро-
вали в Кузбассе по губернатор-

ской программе «Моя новая школа» с 
2018 года. В этом году работа продолжит-
ся: уже 1 сентября в обновлённые школы 
пойдут ученики школы села Старопесте-
рево Беловского округа и СОШ № 14 в 
Юрге. Ремонт начнут в школах деревни 
Береговой, села Верхотомского и посёл-
ка Металлплощадка Кемеровского окру-
га; в школе пгт Верх-Чебула Чеблинского 
округа; в 1-м корпусе лицея № 20 в Меж-
дуреченске; в школе № 37 и лицее № 22 
пгт Бачатского города Белово; в школе 
№ 5 Кемерова; школе № 42 Ленинска-
Кузнецкого; школах № 37 и № 30 в Но-
вокузнецке, школе № 8 в Анжеро-Суд-
женске и № 8 в Топках.

Окончание. Начало на 1-й стр.

͂ажне 
ͭодͮо͠ности

На пресс-конференции под-
нимался вопрос и о бесплатных 
лекарствах для пациентов, кото-
рые перенесли инфаркты. Куз-
басс не является исключением 
и тоже входит в данную феде-
ральную программу, по кото-
рой жители региона, перенёс-
шие инфаркт миокарда, острые 
нарушения мозгового крово-
обращения и операции на серд-
це обеспечиваются после своего 
заболевания в течение двух лет 
препаратами.

– Мы пошли дальше: не про-
сто выдаём лекарства пациентам 
на уровне поликлиник, как это 
было ранее. А выдаём их во вре-
мя выписки из стационара, непо-
средственно у постели больного. 
Это очень удобно и эффективно. 
Не каждый после выписки захо-
чет пойти в поликлинику. Или 
сделает это не в первый день. А 
так, получается, лечение начина-
ется сразу же. Такой вот сервис с 
доставкой. Для этого определили 
две пилотные больницы (кардио-
центр в Кемерове и его филиал в 
Новокузнецке), которые успеш-
но опробовали данную систему, – 
рассказал Дмитрий Беглов.

В планах министерства – 
распространить этот опыт на 
все первичные сосудистые от-
деления. Уже получена обратная 
связь от Мариинской городской 
больницы, где начали выдавать 
на этапе выписки пациентов из 
стационара набор медикамен-
тов. Алгоритм выдачи будет и 
дальше отлаживаться, потому 
что цель глобальна – обеспе-
чить всех нужными лекарства-
ми. Это важно, ведь даже кра-
ткосрочный перерыв в медика-
ментозной терапии может спро-
воцировать обострение хрони-
ческих заболеваний сердца и 
сосудов. И, к сожалению, мо-
жет ухудшать состояние паци-
ентов. А основная задача меди-
ков – сохранять жизнь, бороть-
ся за качество жизни каждого 
кузбассовца с болезнями систе-
мы кровообращения. Ведь, как 
известно, именно эти болезни 
вносят самый значимый вклад в 

общую структуру смертности. А 
уж следующий этап, на который 
планируют обратить внимание в 
Минздраве, – после того, как па-
циенту отдали лекарство, важ-
но проследить, чтобы он дошёл 
до диспансерного наблюдения.

Среди острых тем – коли-
чество ВИЧ-инфицированных 
в Кузбассе и их лекарственное 
обеспечение. В регионе 35 ты-
сяч пациентов с подтверждён-
ным ВИЧ-диагнозом, 32 тыся-
чи из них стоят на учёте. А из 
этих 32 тысяч, в свою очередь, 
29 тысяч получают препараты 
в полном объёме. Но есть кате-
гория граждан, которая не хо-
чет лечиться.

– В Кузбассе очень высо-
кий охват антиретровирусной 
терапией людей, живущих с 
ВИЧ. Это 90 процентов взрос-
лых и 100 процентов детей. Кто 
остальные десять процентов? 
Среди них есть люди, которые 
могут иметь временные медот-
воды для назначения терапии, 
есть недавно выявленные па-
циенты (они в процессе про-
хождения ряда исследований), 

и примерно 800 человек просто 
не хотят пока лечиться, но мы с 
ними работаем. Препараты для 
лечения поступают регулярно. 
Сейчас есть запас на семь меся-
цев, а скоро поступит ещё пар-
тия лекарственных препаратов. 
И тогда мы будем обеспечены 
всем необходимым до середи-
ны 2023 года. Часть препаратов 
наших, но и импортные с рынка 
не ушли, мы тоже ими распола-
гаем, – говорит Ольга Бородки-
на, главный областной специа-
лист по инфекционным болез-
ням ГБУЗ КО «Кемеровский об-
ластной центр по профилактике 
и борьбе со СПИД».

– Ещё раз хочу подчеркнуть, 
что медицинские изделия отно-
сятся к группе гуманитарных 
товаров, и в принципе, по ним, 
кроме логистических, других 
проблем не должно возникать. 
Компании, если и уходят с рын-
ка, извещают об этом заранее. 
И поэтому перебоев нет, в том 
числе и в Кузбассе, – подыто-
жил министр здравоохранения 
региона Дмитрий Беглов.

Анна ТИМОǕУК.

͎ожаͮнΨ должен ͠ть уͪнͪ
Соревнования подобного уровня сложно-

сти в нашем регионе ещё не проводили. Конеч-
но, спасатели ежегодно участвуют в состязаниях 
звеньев ГДЗС, но они проходят в более простых 
локациях, и основной упор там делается на ско-
рость прохождения. Здесь же во главу угла по-
ставлен навык выжить. По статистике в России 
погибает около 16 пожарных в год. Конечно, ог-
неборцы пытаются спасать своих товарищей, ко-
торые попали в критическую ситуацию. Но сде-
лать это очень непросто.

– В дыму и огне обычный человек погибнет 
сразу. Поэтому профессионала в специальных 
средствах защиты, попавшего в аварийную си-
туацию, но ещё живого, спасти могут буквально 
только киборги – наиболее подготовленные га-
зодымозащитники, которые войдут в этот ад и 
вытащат из него своего товарища, – рассказыва-
ет заместитель главного судьи, оперативный де-
журный Пожарно-спасательного центра г. Мо-
сквы Дмитрий Большаков. – Поэтому на дан-
ных соревнованиях смоделированы ситуации 
из жизни: всё это было и так или иначе приве-
ло к травматизму или гибели наших специали-
стов. Мы, по сути, повторяем критические ситу-
ации на локальных участках и в безопасных ус-
ловиях. И на выходе получаем процентное соот-
ношение того, насколько гарнизон готов проти-
водействовать таким ситуациям. Наша профес-
сия – это прежде всего тактика. Есть даже такой 
слоган: пожарный должен быть умным.

Сквозь ͪедне тͮу͠
Команды состояли из пяти человек – четы-

ре основных и один запасной. Всего на соревно-
вания приехали более 60 человек из Прокопьев-
ска, Новокузнецка, Юрги, Кемерова и Анжеро-
Судженска. Все звенья должны были пройти по 
три соревновательных этапа.

Самым непростым испытанием для газоды-
мозащитников стала имитация обрушения про-
изводственного здания. Для этого этапа была 
сконструирована специальная конструкция, на-
поминающая вертикальные и горизонтальные 
лабиринты. Члены команды в полном обмун-
дировании должны были выбраться из тонне-
лей, протискиваясь через узкие отверстия и лёжа 
продвигаясь сквозь «завалы». Задача усложня-
лась тем, что панорамные стёкла масок были за-
клеены молярным скотчем – для имитации ну-
левой видимости.

– Вся подготовка пожарного сводится к про-
стому тезису: если я не могу помочь себе сам, то 
кто я такой, чтобы помогать другим?! На улич-
ном этапе была сымитирована ситуация, когда в 
производственном здании во время тушения по-
жара рухнули перекрытия. Это действительно од-
нажды произошло. И людям пришлось букваль-

но прокладывать себе дорогу к жизни по узким 
задымлённым проходам, сквозь спутанные про-
вода. Это чистое выживание. Проверяется навык, 
насколько человек может оказать себе помощь 
при попадании в такую ситуацию, – комменти-
рует заместитель главного судьи.

Первыми на выполнение задания отправи-
лись прокопчане. Этому звену оказалось слож-
нее всего, так как они не имели даже пример-
ного представления о трассе. Пожарные не сра-
зу смогли сориентироваться и найти вход в уз-
кий тоннель. Поэтому у многих начал заканчи-
ваться воздух в баллонах примерно на середи-
не испытания.

– Наши московские товарищи помогли по-
строить эту трассу. Было достаточно сложно и 
интересно её пройти и в первую очередь прове-
рить себя и свои силы. Для этого и существуют 
соревнования, чтобы получать опыт и учиться. В 
следующий раз учтём и не будем допускать таких 
ошибок. Такой опыт нам поможет и в жизни, ведь 
каждый пожар сложен по-своему. Мы боремся, 
учимся и становимся всё более опытными с каж-
дым днём, – поделился своими впечатлениями 
Сергей Хрустов из шестого пожарноспасатель-
ного отряда города Прокопьевска. – Этот этап 
мы проходили самыми первыми. Другие участ-
ники на нашем примере увидели, что это, и, бу-
дем надеяться, учтут наши ошибки.

Впрочем, далеко не все, кто последовал за 
первопроходцами, смогли справиться с задани-
ем. Судьи рассказали, что и на московских сорев-
нованиях из 260 газозащитников на испытаниях 
условно погибли 57 человек.

– Это довольно большой процент. Но зада-
ния действительно очень сложные. Здесь нужно 
подумать, принять решение, соотнести с техни-
ческой подготовкой своей команды и реализо-
вать задуманное непосредственно в деле. Зача-
стую что-то идёт не так. Тогда либо они отска-
кивают и остаются живыми, либо упираются до 
конца и остаются в рамках этапа навсегда. По-
жарная разведка – это, прежде всего, стратегия, 
тактика и культура. Всё не просто так. Наша зада-
ча вернуться домой победившими, а не на щите, 
– поясняет Дмитрий Большаков.

͂ ͢оͮодскиͳ ͮеалиͽͳ
Ещё одним испытанием, которое удалось 

пройти не всем, стал горящий офис. Пожар-
ным вновь заклеили панорамные стекла, сыми-
тировав нулевую видимость. В большом спор-
тивном зале установили перегородки, отделя-
ющие «кабинеты». Звено должно было, пере-
двигаясь на ощупь, спасти гражданское лицо и 
потерявшееся звено газодымозащитников, ко-
торое по условиям выполнения разделилось: 
один боец находится в бессознательном состо-
янии, второй по радиостанции сообщает сво-

им коллегам по алгоритму «мир» (место, имя, 
ресурс), где примерно находится, свой позыв-
ной и какое количество воздуха у него оста-
лось. При этом нужно было найти специаль-
ные пронумерованные сигнальные предметы, 
расставленные по всей локации.

– Этап оказался насколько сложным, на-
столько же и интересным. Физическая нагрузка 
очень высокая. Все действия были максимально 
приближенные к боевым. К сожалению, в этот 
раз мы потеряли трёх бойцов. Но одному из нас 
удалось выбраться и спасти гражданское лицо. 
Думаю, в следующем году мы намного успеш-
нее справимся с испытаниями, так как будем уже 
примерно представлять, что нас ждёт, – расска-
зал Артём Логинов, командир отделения пятой 
пожарноспасательной части города Кемерово.

Исͭтаниͽ на вносливость
На улице пожарные проходили ещё два эта-

па. В испытании «Высота» участники отрабаты-
вали легенду, по которой при тушении высотно-
го здания произошёл взрыв с последующим об-
рушением перекрытий и лестничных пролётов. 
Перед спасателями стояла задача – обнаружить 
в зоне происшествия возможных пострадавших 
и двух газодымозащитников, которым потребо-
валась помощь. Потерпевших нужно было эва-
куировать с четвёртого этажа учебной башни при 
помощи альпинистского снаряжения.

На другом этапе звенья ГДЗС преодолевали 
полосу препятствий, которая представляла со-
бой участок моделируемого «задымлённого под-
вала» с множеством локальных преград. Здесь 
бойцам предстояло продемонстрировать свою 
физическую подготовку. В полном обмундиро-
вании и аппаратах защиты органов дыхания, 

они выполняли элементы кроссфита: махи с ги-
рей, приседания, зашагивание на тумбу и другие 
сложные элементы.

̈́о ͭͮиезда скоͮоΨ
Очень важным этапом, которого нет в состя-

заниях звеньев ГДЗС, было оказание первой по-
мощи. По легенде произошёл взрыв газовоздуш-
ной смеси. Травмы получили двое газодымоза-
щитников и один гражданский.

– На этом этапе мы не столько судим, сколь-
ко помогаем сотрудникам правильно понимать 
ситуацию и оказывать первую помощь. В реаль-
ной работе участники смогут более грамотно оце-
нивать на кого из пострадавших нужно в первую 
очередь обращать внимание, как действовать при 
признаках кровотечения и других проблемах. Чем 
быстрее отреагируют спасатели, тем больше шан-
сы на выживание, – рассказывает судья медицин-
ского этапа, старший дежурный смены аварийно-
спасательного отряда № 8 г. Москвы Артём Бе-
лоусов. – Это очень полезно для нас всех. Крайне 
важно проводить такие обмены опытом. Газоды-
мозащитная служба развивается.

̈́ело не в ͪедалͽͳ
За внешними атрибутами этого соревнова-

ния скрывается очень глубокая суть. Посколь-
ку условия максимально приближены к реаль-
ным, звенья смогли ещё лучше отточить взаи-
модействие друг с другом внутри команды, по-
нять свои сильные и слабые стороны. При этом 
руководство получит возможность сделать ещё 
более масштабные выводы.

– Это большая пища для размышлений. 
На выходе мы получаем большой срез, кото-
рый показывает, где нужно усилить подготов-
ку, какие методики пересмотреть или дорабо-
тать, – уверен Дмитрий Большаков.

На прошедших состязаниях москвичи не 
просто выступили в роли судей. Они приеха-
ли передать методику по проведению и после-
дующему анализу подобных мероприятий. В 
следующем году Кемерово примет зональные 
соревнования по Сибирскому федеральному 
округу. Лучшие из лучших газодымозащитни-
ков затем отправятся представлять свои реги-
оны в Москву на чемпионате России.

СǞетлана ƽУǇАǁВА.

В пятницу� � иͼня� в Кемерово сехались сильнейшие пожарные со все-
го региона. ͎отому что здесь впервые прошли областные соревнования 
на звание «͊учшее звено газодымозащитной службы Кузбасса по прове-
дениͼ аварийной разведки и спасениͼ пожарных».

ПОБЕДИТЕЛИ СОРЕВНОВАНИЙ

1-е место – команда Юргинского пожарно-
спасательного отряда.
2-е место – команда Специализированной 
пожарно-спасательной части г. Кемерово.
3-е место – команда ПСЧ ɤ 5 Кемеровско-
го пожарно-спасательного отряда.

ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЕ

͂ КУ͇БАССЕ РАБОТА͝Т 
ФАРМА͕Е͂ТИ͖ЕСКИЕ ͎РЁ͎́РИЯТИЯ� 
͖ЬИ ЛЕКАРСТ͂А ͎О С͂ОЕΧ 
͜ФФЕКТИ͂НОСТИ И БЕ͇О͎АСНОСТИ 
НЕ УСТУ͎А͝Т ͇АРУБЕЖН͚М�

ООО «АВЕКСИМА СИБИРɈ» выпускает инфузионные растворы, 
таблетки и субстанции. АО «Органика» производит препараты 
20 фармакотерапевтических групп: анальгетики, анестетики, 
сердечно-сосудистые и снотворные, витамины, анксиолитики, 
нейролептики. Половина выпускаемых медикаментов входит в 
перечень жизненно необходимых и важнейших лекарственных 
препаратов.
С учётом современных экономических и геополитических 
реалий регион переориентировался и на приобретение 
отечественного медоборудования. Поставки идут без пере-
боев каждую неделю. Последние два года по программе 
«Модернизация первичного звена здравоохранения» для 
больниц Кузбасса рентгенустановки, флюорографы и мам-
мографы приобретаются исключительно российского про-
изводства.

ФИНАНСЫ

Заёмщики на «каникулах»
��� тȲǭȶȮи ǦǯǣǝаǭǭǪǞȭеǞ ǫриǪǭтанǪǞили или 
ǭниǣили ǫлатеǢи ǫǪ Ǧредитам.

В марте 2022 года заработал обновлённый закон о 
кредитных каникулах. Воспользоваться передышкой 
могут граждане, чей доход снизился из-за санкций, а 
также малый и средний бизнес. У них есть возмож-
ность приостановить на срок до 6 месяцев или сни-
зить ежемесячные платежи по кредитам, выданным 
до 1 марта этого года. Такой поддержкой в первый 
месяц воспользовались 449 кузбассовцев. Ещё 2,2 ты-
сячи человек реструктурировали задолженности по 
собственным программам банков.

Кредитные каникулы можно оформить по разным 
видам кредитов. Следует учитывать, что сумма для 
потребительских кредитов не должна превышать 
300 тысяч рублей, для кредитных карт – 100 тысяч 
рублей, для автокредитов – 700 тысяч рублей, а ипо-
теки – три миллиона рублей (для некоторых регио-
нов действует ограничение в 6 миллионов рублей). 
Заявиться на кредитные каникулы можно до 30 сен-
тября 2022 года.

«Чаще всего, как и в 2020 году, условия по креди-
там банки смягчали по собственным программам, по-
тому что кредитные каникулы – более адресная мера. 
Она нацелена на менее защищённые категории граж-
дан. Претендовать на каникулы можно, если у че-
ловека снизился доход на 30% и более, а также сум-
ма выдачи кредита не превышает лимит, установлен-
ный правительством РФ. Речь идёт именно о сумме, а 
не об остатке по долгу. Если вы не подпадаете под эти 
условия, то обратитесь в банк и обсудите возможные 
варианты изменения графика выплат», – прокоммен-
тировал Сергей Драница, управляющий Отделением 
Банка России по Кемеровской области.

Заявку вы можете подать лично, придя в отделе-
ние вашего банка. Также многие крупные банки, пре-
доставляют возможность оформить кредитные кани-
кулы, оставив заявку в личном кабинете на офици-
альном сайте.

Если сумма ипотечного кредита больше установ-
ленного лимита, то заёмщик может обратиться в банк 
за ипотечными каникулами. Перечень условий для их 
предоставления шире, а предельный размер кредита 
больше – 15 миллионов рублей.

Дмитрий УВАРОВ.

ИНДЕКСАЦИЯ

Пенсия с надбавкой
В КемерǪǞǭǦǪй Ǫǝлаǭти индеǦǭаȭиȶ ǫенǭий 
ǦǪǭнȷтǭȶ ǪǦǪлǪ ��� тȲǭȶȮ нераǝǪтаȵȰиǱ ǫен-
ǭиǪнерǪǞ.

В июне неработающие пенсионеры Кузбасса нач-
нут получать проиндексированные на 10% с 1 июня вы-
платы. С 3 июня пенсии в повышенных размерах нача-
ли доставляться через почтовые отделения, в банки пе-
речисления начнутся с 14 июня. Индексация проведена 
автоматически, обращаться в Пенсионный фонд за пе-
рерасчётом выплат не нужно, сообщила пресс-служба 
ОПФР по Кемеровской области – Кузбассу.

Под индексацию с 1 июня подпадают все виды 
пенсий, выплачиваемые Пенсионным фондом стра-
ны: страховые и пенсии по государственному обеспе-
чению, включая социальные.

Выплаты, которые определяются исходя из разме-
ра социальной пенсии, также повышаются по уровню 
индексации. Это дополнительное материальное обе-
спечение за особые достижения и заслуги, социальное 
обеспечение ядерщиков, а также пенсии по инвалид-
ности пострадавшим в аварии на Чернобыльской АЭС.

В Кемеровской области индексация затронула 
648 314 неработающих пенсионеров, чьи пенсии в 
среднем увеличились на 1778,99 рубля. После повы-
шения средний размер выплат неработающим куз-
бассовцам вырос до 19 568,92 рубля в месяц.

Напомним, индексация пенсий с 1 июня 2022 года 
проведена в соответствии с решением президента РФ 
Владимира Путина.

Вера СКВОРǒОВА.

КУЛЬТУРА

День великого поэта
Окончание. Начало на 1-й стр.

Поддержка молодёжи является одной из наших 
приоритетных задач. Вот сейчас учреждения культу-
ры Кузбасса подготовили проекты, рассчитанные как 
на школьников, так и более старшую молодёжную ау-
диторию. Активно в нашем регионе реализуется и пре-
зидентская программа поддержки молодёжи «Пуш-
кинская карта», которая пользуется большим спросом 
среди молодёжи. Как раз в летний период, когда шко-
лы и вузы на каникулах, у молодых людей появляется 
больше времени на посещение культурных мероприя-
тий», – отметил губернатор Кузбасса Сергей Цивилев.

На данный момент Пушкинскую карту оформили 
142 546 кузбассовцев. Кузбасс является одним из ре-
гионов-лидеров в стране по реализации программы 
«Пушкинская карта» и занимает 8-е место среди ре-
гионов России по количеству учреждений – участни-
ков программы, по посещаемости музеев регион вхо-
дит в пятёрку лучших в стране. За девять месяцев ре-
ализации федерального проекта продано уже почти 
370 тысяч билетов.

ǋреǭǭ�ǭлǯǢǝа АǋК.

n Фото Константина Ǥолюцǭого.
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РЕСОЦИАЛИЗАЦИЯ

РЕГБИ

«Льготное» наказание

n Атакующий порыв новокузнечанина Льва 
Дерксена в победном матче с ЦСКА (30:12).
Фото Владимира Клюева.

«Утешительный» плей-офф
Новокузнецкий клуб проведёт два последних матча сезона

спринт-новости

n Фото пресс-службы администрации г. Кемерово.

ЕСТЬ ПРОБЛЕМА

Гражданин безбилетный

В областном центре у пассажиров 
общественного транспорта есть воз-
можность по-разному оплатить про-
езд – как безналичным способом при 
помощи транспортной или банков-
ской карты, так и за наличные сред-
ства. 105 автобусов в городе обору-
дованы бескондукторной системой 
оплаты проезда. Там, где её нет, в са-
лонах работают кондукторы, а при их 
отсутствии пассажир может заплатить 
за проезд водителю безналичным рас-
чётом или наличными.

«Контролёры проверяют пассажи-
ров ежедневно. В ходе рейдов немало 
попадается школьников, которые не 
оплачивают проезд, ссылаясь на от-
сутствие средств. Встречается доста-
точно много недобросовестных пас-
сажиров, которые специально ездят 
с пустыми картами, прикладывают 
их к валидаторам и лгут, что деньги 
на карте имеются, но есть проблема 
с оборудованием. Все эти хитрости 
давно знакомы контролёрам, кото-
рые и впредь будут каждый день про-
водить проверки на маршрутах обще-
ственного транспорта по всем направ-
лениям», – рассказали корреспонден-
ту «Кузбасса» в кемеровском УЕЗТУ.

Кстати, транспортные карты дей-
ствительны только при предъявлении 
соответствующего документа. Пенси-
онерам же нужно предъявить соот-
ветствующее удостоверение. К транс-
портной карте школьника требуется 
справка из школы с печатью, для сту-
дента – студенческого билета соответ-
ствующего образца. Зачастую легко-
мысленные пассажиры пренебрегают 
такими простыми правилами и стано-
вятся зайцами.

А вот итоги рейда, который со-
стоялся в минувшую пятницу на про-
спекте Шахтёров в Рудничном райо-
не. Участники мероприятия отмеча-
ют, что среди зайцев много таких, кто 
не оплачивает проезд и при проверке 
предъявляет старый билет с прошлых 
поездок на общественном транспор-
те. Часто бывает, что взрослый не пла-
тит за проезд ребёнка, при этом роди-
тели учат детей делать вид, что они 
едут одни – в расчёте на то, что одного 
школьника не станут высаживать. Не-
редко молодые пассажиры оплачива-
ют проезд по транспортной карте сту-
дента, не имея студенческого билета.

А как в Новокузнецке?
В южной агломерации, в частно-

сти в Новокузнецке, неоплаченный 
проезд уже стал проблемой для город-
ской экономики. Как рассказал глава 
Сергей Кузнецов, из-за неоплаченно-
го проезда Новокузнецк существенно 
теряет в бюджетных деньгах. Толь-
ко за четыре месяца прошлого года, 
подсчитали в администрации, зайцы 
нанесли ущерб казне в 250 миллио-
нов рублей.

Ответом на такое положение дел 
стали постоянные рейды транспор-
тников и силовиков, где проверялась 
оплата проезда на каждой маршрутке, 
автобусе или трамвае. Неудивитель-
но, что рекордсменами по неоплате 
стали несовершеннолетние: школь-

ники, учащиеся ПТУ и студенты ву-
зов. Видимо, общественная кампа-
ния запрета высаживать из транспор-
та школьников-безбилетников дала 
побочный эффект.

«Составлено 617 материалов на 
несовершеннолетних пассажиров. 
Все материалы направлены в районы 
в комиссии по делам несовершенно-
летних, в Комитет образования Но-
вокузнецка и в 41 учебное заведение 
города. 11 вузов нам уже ответили, 
что проведена работа со студентами. 
А данные на конкретных безбилет-
ников-студентов с указанием време-
ни поездки и маршрута также помо-
гут руководству вузов в беседе с зай-
цами», – говорится в результатах од-
ной из таких проверок.

Лидером по безбилетникам при-
знан Центральный район Новокуз-
нецка – 570 протоколов. Но резуль-
тат объясним: здесь работало больше 
контрольных групп. Вторым в анти-
рейтинге оплаты проезда стал Завод-
ской район.

Садить или «сажать»?
Глава Новокузнецка Сергей Кузне-

цов предложил ужесточить наказание 
за злостное нарушение оплаты проез-
да. «Для этого нужно пройти через де-
баты в областном Заксобрании и нака-
зывать десятью сутками тех, кто совер-
шил это нарушение два или три раза, 
нарушив КоАП и областной закон. Хо-
чешь сиди, хочешь иди подметай»,– 
сказал он в эфире местного телеканала.

Мэр также сообщил, что вла-
сти Новокузнецка будут увеличивать 
число контролёров на общественном 
транспорте. Сергей Кузнецов отметил, 
что «это увеличивает стоимость их со-
держания, а деньги на это можно взять 
только из штрафов», поэтому мэрия 
будет настаивать на их увеличении.

Кроме того, мэр Новокузнецка об-
ратился к областному совету народ-
ных депутатов с предложением по-
высить штраф за безбилетный про-
езд до 5000 рублей. Он считает, что, 
возможно, повышение размера штра-
фа замотивирует новокузнечан свое-
временно оплачивать проезд в транс-

порте. К слову, делать это нужно в на-
чале поездки.

В настоящее время статья 32 ре-
гионального закона 89 от 16 июня 
2006 года «Об административных 
правонарушениях в Кемеровской 
области» предусматривает для без-
билетников наказание только в виде 
штрафа в 500 руб. Наказание в виде 
административного ареста данным 
законом не предусмотрено.

В КоАП такому наказанию на 
транспорте подлежат дебоширы в са-
молётах, управляющие автотранспор-
том без прав или в состоянии опья-
нения, отказывающиеся пройти мед-
освидетельствование на опьянение. 

А КАК У НИХ?

В других регионах страны применяются 
меры, которые наши транспортники и 
чиновники могли бы взять себе на во-
оружение.
Так, в Москве достаточно эффектив-
ной для борьбы с безбилетниками ста-
ла инициатива установки турникетов 
на входе в автобус. Попасть в транс-
порт без оплаты стало практически не-
возможно. Однако возникли другие 
проблемы: существенно увеличилось 
время на посадку. В итоге турникеты 
исчезли из автобусов, хотя как способ 
навести порядок с оплатой эта мера 
весьма хороша.
В некоторых странах сумма штрафа за 
безбилетный проезд чрезвычайно вы-
сока (этого добивается и глава Ново-
кузнецка), так что лучше купить билет. 
Существует и практика прогрессивного 
штрафа. Предположим, вы по каким-то 
причинам не успели купить проездной 
или забыли его дома. В случае встре-
чи с ревизором получаете минимально 
возможный штраф. Однако если попа-
детесь снова, размер штрафа увеличи-
вается многократно. Были даже экзо-
тические решения: в азиатских странах 
безбилетников не просто показывали 
по телевизору или обкладывали штра-
фами, но и травили собаками и обли-
вали краской и зелёнкой. Но это лежит 
уже в стороне от правового поля.

Дмитрий УВАРОВ.

Неоплата пассажиром проезда имеет не только глубокие моральные 
последствия, но и стоит немалых денег для бюджетов кузбасских 
городов

В Кузбассе расширят сеть
исправительных центров. 
В ближайшем будущем «обще-
жития с ограничениями» 
появятся на базе крупных 
предприятий региона.

На сегодняшний день в Кемеровской 
области создано три изолированных участ-
ка, функционирующих как исправительные 
центры, где осуждённые отбывают наказа-
ние и вместе с тем трудятся в организациях 
разного профиля. Один УФИЦ находится в 
Белове при ИК-44 и два – в Кемерове: при 
ИК-29 и ИК-40. Общий лимит наполнения 
составляет 205 человек. Причём пусто ме-
сто здесь никогда не бывает. Кстати, пер-
вый центр был сдан в эксплуатацию не так 
давно – в начале 2019 года. «Здания УФИЦ 
располагаются отдельно от территории ис-
правительных учреждений, – подчеркнула 
Ирина Ленгардт, начальник отдела по кон-
тролю за исполнением наказаний, не свя-
занных с изоляцией осуждённых от обще-
ства, ГУФСИН России по Кемеровской об-
ласти – Кузбассу. – Адреса таких участков 
тайной не являются, их можно посмотреть 
на официальном сайте ГУФСИН».

Между тем назначить вместо лишения 
свободы альтернативное, более мягкое на-
казание – принудительные работы – ныне 
позволяет статья 53.1 УК РФ. В УФИЦ на-
рушители закона сами готовят себе пищу 
на кухне, стирают бельё и свободно поль-
зуются гаджетами с выходом в интернет. 
После работы они могут зайти в любой ма-
газин за съестным – в холодильниках всег-
да есть колбаса, пельмени и прочие про-
дукты питания.

А попадают в центры тремя способа-
ми: либо к такому наказанию приговарива-
ет суд (за нетяжкие и неумышленные пре-
ступления); либо суд заменяет осуждённо-
му, состоящему на учёте уголовно-исполни-
тельной инспекции, неотбытую часть нака-
зания в виде обязательных работ, исправи-
тельных работ или ограничения свободы 
более строгим видом – принудительными 
работами; либо осуждённый ходатайству-
ет о переводе, если он на хорошем счету и 
часть срока уже отбыта в колонии. В УФИЦ 
чаще всего – в 40% случаев – оказываются 
кузбассовцы, ранее отвечавшие перед Фе-
мидой по статье 228 УК РФ – это престу-
пления, связанные с незаконным оборотом 
наркотических средств, далее 158-я ста-
тья – кража, также в антирейтинге статья 

157-я – злостное уклонение от уплаты али-
ментов. В среднем срок принудительных 
работ составляет около 1,5 года.

Живут в исправительных центрах, по 
сути, как в обычных коммунальных квар-
тирах, а работают по трудовому договору 
на местных предприятиях в соответствии 
с положениями Трудового кодекса РФ. Ис-
ключение составляют два момента: осуж-
дённые не могут уволиться по личному же-
ланию и ежегодный отпуск им предостав-
ляется на 18 календарных дней.

Как стало известно, в недалёком будущем 
в Кузбассе появятся ещё несколько УФИЦ. 
Ноу-хау конкретно для нашего региона ста-
нут центры, расположенные на территории 
или вблизи крупных предприятий столиц 
северной и южной агломераций. Сейчас для 
этих целей готовят подходящие помещения. 
В них делают ремонт, потом закупят мебель, 
посуду и бытовую технику. Примечательно, 
что, согласно нормативам, жилая площадь 
для одного человека не должна быть мень-
ше четырёх квадратных метров. Напомним, 
что в ИК – вдвое меньше.

Расширение сети исправительных цен-
тров, как считают специалисты, будет спо-
собствовать трудоустройству на предприя-
тиях Кузбасса большего количества осуж-
дённых, что позволит им не утратить соци-
альные связи, облегчит адаптацию к жиз-
ни на свободе и обеспечит место для даль-
нейшего трудоустройства. После отбыва-
ния наказания мужчины и женщины бу-
дут иметь возможность продолжить за-
рабатывать на жизнь в знакомой фирме.

По словам руководителей компаний, 
в которых уже трудоустроены осуждён-
ные, последние соблюдают трудовую дис-
циплину, ответственно относятся к выпол-
нению профессиональных обязанностей, 
что, в общем-то, немудрено, ведь сами 
осуждённые понимают: для них это, по 
сути, «льготное» наказание. Они не нахо-
дятся за решёткой, поэтому стараются вы-
полнять фронт работ так, чтобы не иметь 
взысканий и замечаний.

Исполнение наказания в виде прину-
дительных работ – прежде всего, важный 
вопрос ресоциализации осуждённых. Воз-
можность работать на предприятиях горо-
да, зарабатывать деньги и помогать род-
ственникам, соприкасаться с внешним ми-
ром, приобретать продукты на свой вкус 
и жить в достойных условиях позволяет 
осуждённым чувствовать себя полноцен-
ными членами общества. Недаром при-
нудительные работы называют одним из 
самых перспективных видов наказания.

«Осуждённые во время отбывания на-
казания получают зарплату с удержанием 
от 5 до 20% в счёт государства», – уточни-
ла Ирина Владимировна. Конечно, сумма 
честного рубля не может быть ниже про-
житочного минимума, установленного для 
трудоспособного населения. Кроме того, из 
своих зарплат люди, преступившие закон, 
возмещают коммунально-бытовые расхо-
ды и расходы на содержание имущества в 
общежитиях. А ещё у осуждённых могут 
быть алиментные обязательства. Но после 
оплаты всех счетов у каждого работника 
непременно должно оставаться не меньше 
25 процентов от суммы, указанной в квитке.

Добавим, что осуждённые трудоустро-
ены в разных отраслях. Среди них есть и 
швеи, и водители, и строители, и специа-
листы по ремонту дорог, и прочие. До ра-
бочего места они добираются самостоя-
тельно, но некоторые предприятия предо-
ставляют служебный транспорт.

Сотрудники УФИЦ осуществляют кру-
глосуточный надзор за осуждёнными. По-
стоянно поддерживают связь с их работо-
дателями.

А те, кто находится в УФИЦ, хорошо 
зарекомендовал себя и отбыл одну треть 
срока, могут быть переведены на домаш-
нее проживание. Это значит, что они нахо-
дятся под одной крышей вместе с семьёй, 
но продолжают ходить на работу и приез-
жать один раз в неделю в УФИЦ для ре-
гистрации и отчёта о своём поведении. В 
свою очередь, сотрудники ГУФСИН каж-
дый месяц обязаны навещать подопечных 
у них дома, проверять, как обстоят дела.

Порой прямо в УФИЦ создаются се-
мьи. Так, двое осуждённых в декабре про-
шлого года связали себя узами брака. А по-
знакомились они именно в общежитии. 
Отметим: в УФИЦ отбывают наказание и 
мужчины, и женщины. Разумеется, у каж-
дой половины человечества свой отдель-
ный блок для проживания.

Тем временем к другому «постояльцу», 
уроженцу Красноярского края, с завид-
ной периодичностью приезжала любимая. 
Срок красноярец получил за умышленное 
причинение тяжкого вреда здоровью, по-
влекшее по неосторожности смерть потер-
певшего – статья 111 часть 4 УК РФ. При-
мечательно, что характеристики отовсю-
ду были исключительно положительны-
ми. Как говорится, от тюрьмы и от сумы… 
В последующем пара тоже поженилась.

У каждого осуждённого есть личное 
время, а выходные и праздничные дни они 
могут проводить за пределами центра. Это 
одна из поощрительных мер.

К сожалению, практика показывает, что 
не обходится и без граждан, которые нару-
шают порядок отбывания наказания. Тог-
да их снова отправляют обратно за забор 
с колючей проволокой. Важно уточнить, 
что процедура эта происходит через суд. В 
числе нарушений бывают разные случаи: 
к примеру, после трудового дня осуждён-
ные внезапно «забывают» дорогу до об-
щежития, выпивают или употребляют нар-
котики, что строго-настрого запрещено. В 
2020 году около десяти процентов преступ-
ников вернулись в исправительные коло-
нии, в 2021-м – около шестнадцати. Дина-
мика связана с увеличением мест в УФИЦ.

«Помню, один из осуждённых расска-
зал: когда он вышел из колонии, в которой 
провёл несколько лет, забыл даже, как пе-
реходить дорогу, – добавила Ирина Лен-
гардт. – Поэтому УФИЦ стал для него хо-
рошей возможностью ресоциализации: на-
лаживания связей, вливания в коллектив, 
в трудовой процесс, в обычную для нас с 
вами жизнь».

Алена СМИРНОВА. 
n Принудительные работы – прежде всего, важный вопрос ресоциализации 
осуждённых. Фото ГУФСИН Кузбасса.

ЖЕНСКАЯ БОРЬБА
Кузбасская спортсменка Анастасия Си-
дельникова завоевала золотую медаль 
чемпионата России в весовой категории до 
59 килограммов.

В подмосковном Наро-Фоминске наша земляч-
ка выиграла четыре схватки, уверенно победив 
в финале Жаргалму Цыремпилову из Бурятии 
(10:0). Анастасия Сидельникова родилась в по-
сёлке Тяжинский, совершенствовала спортив-
ное мастерство в Осинниках под руководством 
тренеров Григория и Натальи Брайко. В про-
шлом году выпускница Училища олимпийского 
резерва (Ленинск-Кузнецкий) первенствовала 
на юниорском чемпионате мира, а в этом сезо-
не впервые победила на взрослом чемпионате 
страны.
Бронзовые медали главного отечественного 
турнира заработали новокузнечанка Анжелика 
Фёдорова и кемеровчанка Наталья Федосеева 
в категориях до 50 и 68 кг соответственно.

МИНИ-ФУТБОЛ
Главным тренером новокузнецкого клуба 
«Сиб-Транзит» утверждён Игорь Путилов. 
Контракт рассчитан на три года.

Ранее 49-летний специалист возглавлял «Си-
нару» (Екатеринбург), «Газпром трансгаз» (Са-
ратов), «Прогресс» (Глазов), «Тюмень» и «Ухту». 
Под руководством Игоря Путилова тюменская 
команда выиграла чемпионат России-2020, за-
работала путёвку в «финал четырёх» Лиги чем-
пионов.

«Сиб-Транзит» в минувшем сезоне финишировал 
вторым в конференции «Восток» высшей лиги 
первенства страны, а в плей-офф турнира впер-
вые вышел в полуфинал и в итоге занял четвёр-
тое место. Это лучший результат в истории ново-
кузнецкой команды. Главным тренером «Сиб-
Транзита» работал Константин Орлов (спортивный 
директор клуба), сменивший Нуржана Джетыба-
ева после четырёх туров «регулярки».

ФУТБОЛ
Кемеровская и новокузнецкая команды 
провели 4 июня первые домашние мат-
чи в Сибирской юношеской футбольной 
лиге (возрастной ценз игроков – не старше 
15 лет).

На кемеровском стадионе «Шахтёр» привет-
ствовал участников турнира министр спорта ре-
гиона Сергей Мяус, а лучший бомбардир пер-
венства СССР в подэлитной лиге Виталий Раз-
даев сделал первый удар по мячу.
Футболисты «Кузбасса-СШОР» в дебюте матча 
дважды поразили ворота сверстников из школы 
омского «Иртыша»: отличились Фёдор Осташен-
ков и Константин Флусов. Правда, в дальнейшем 
доминировали гости и кемеровчане потерпели 
поражение – 2:4 (2:2). Новокузнецкий «Метал-
лург-Запсиб» уступил дружине из Челябинска 
(2:3). В составе хозяев мячи забили Дмитрий Зо-
нов и Сергей Глазкин.
Зональный турнир ЮФЛ пройдёт по круговой 
системе: десять команд сыграют по девять мат-
чей дома и в гостях.

Андрей ТАРКОВ.

В минувшее воскресенье закончился «глад-
кий» чемпионат России. Новокузнецкий 
«Металлург» финишировал на седьмом 
месте, одержав восемь побед в восемнад-

цати матчах.
В последнем туре «регулярки» кузбассовцы 

проиграли на своём поле пензенскому «Локомо-
тиву» – 3:39 (0:10). В составе хозяев «размочил» 
счёт Пётр Коник, реализовавший штрафной на 
50-й минуте матча. «Железнодорожники» взяли 
реванш за домашнее поражение в октябре про-
шлого года (18:27) и вышли в плей-офф со второ-
го места, уступив только чемпиону страны крас-
ноярскому «Енисею-СТМ». Тройку лидеров до-
полнила казанская «Стрела».

Главный тренер «Металлурга» Вячеслав Ша-
лунов констатировал после поражения:

– Матч можно разделить на две части. В первом 
тайме надёжно действовали в защите, нейтрализова-
ли лидеров «Локомотива». До 54-й минуты парни ак-
тивно двигались, старались переломить ход поедин-
ка. Правда, замены усиливали соперников, а вот наши 
молодые ребята со скамейки запасных пока не гото-
вы играть на таком высоком уровне. Этот матч рас-
сматривали как подготовку к плей-офф. Надеюсь, в 
предстоящих двух встречах наша команда покажет 
и хорошую игру, и свой характер. Возможно, вернут-
ся в строй травмированные Михаил Ратиашвили, Ро-
ман Бяков. Очень надеемся, что к 12 июня восстано-
вится капитан команды Антон Сычёв.

Серию плей-офф за пятое-восьмое места «Ме-
таллург» начнёт встречей в Москве со «Славой». 
Предварительная дата матча – 12 июня. Сто-

личный клуб 5 июня проиграл на выезде «ВВА-
Подмосковью» (12:45). В нынешнем сезоне ново-
кузнечане провели два матча со «Славой», усту-
пив в гостях (13:22) и дома (7:27).

Во второй полуфинальной паре «утешитель-
ного» раунда плей-офф сойдутся «Красный Яр» 
(Красноярск) и ЦСКА (Москва). Фаворит в этой 
паре – сибирский клуб, с которым сразится «Ме-
таллург» в поединке за пятое место, если одолеет 
«Славу». В случае поражения в Москве «сталева-
ры» сыграют за седьмое место.

Медали чемпионата страны оспорит квартет 
клубов. Полуфинальные пары: «Енисей-СТМ» – 
«ВВА-Подмосковье» (Монино), «Локомотив» – 
«Стрела». Победители матчей сойдутся в «золо-
том» финале, проигравшие сыграют за «бронзу».

Напомним: год назад «Металлург» пробился в 
топ-квартет клубов элитного дивизиона, уступив 
в «бронзовой» серии «Красному Яру». Ныне за-
дача-максимум новокузнечан на финише сезона 
– пятое место в элите национального первенства.

Вадим АНТОНОВ.

ТАБЛО

Чемпионат России. Премьер-лига
2021-2022 г. Предварительный этап.
Итоговое положение команд: 1. «Енисей-СТМ» 
(Красноярск) – 82 очка (разница игровых оч-
ков: 780-256). 2. «Локомотив» (Пенза) – 58 (542-
323). 3. «Стрела» (Казань) – 53 (380-297). 4. «ВВА-
Подмосковье» (Монино) – 50 (470-337). 5. «Красный 
Яр» (Красноярск) – 50 (434-312). 6. «Слава» (Москва) 
– 45 (321-388). 7. «Металлург» (Новокузнецк) 
– 36 (284-422). 8. ЦСКА (Москва) – 30 (331-392). 
9. «Динамо» (Москва) – 25 (275-599). 10. «Ростов» 
(Ростов-на-Дону) – 0 (78-569).
Победа – 4 очка, ничья – 2 очка. Бонусный балл: по-
беда с преимуществом в 3 попытки, поражение с 
разницей в 7 и менее очков.
Плей-офф. Полуфиналы за 1-4-е места. 11 июня. 
«Енисей-СТМ» – «ВВА-Подмосковье». 12 июня. «Ло-
комотив» – «Стрела». Полуфиналы за 5-8-е места. 
«Красный Яр» – ЦСКА. «Слава» – «Металлург».




